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神律法的功用神律法的功用神律法的功用神律法的功用 時間: 30 分鐘 

 【前言】 

 這裡說的應許指的是在舊約聖經神應許將來會有一位救世主來使萬國萬民得福。神藉著亞伯拉罕的信心賜下應許。 這裡說的律法指的是在舊約聖經神頒布給以色列人的誡命、條例、典章。神藉著摩西賜下律法。 先有亞伯拉罕、後有摩西，所以是先有應許後有律法。 

 乍看之下，律法和應許看似有對立的地方，星期四Michael Liu說，律法就像是學校，如果你考試不及格，一定不會讓你過，.應許的話就不管你考多少分，你都會過。有人提到，國民義務教育就像這樣。在大陸，義務教育，小學不需要你考試合格才能畢業，除非家長自己要求。你升級不是因為你自己考試及格，是因為政府的規定。所以看起來，律法和應許真的有不同的地方。當加拉太地區的猶太人要求外國人遵行猶太人的律法的時候，保羅指出他們的錯誤，要他們靠著信心，不是靠遵行律法，所以，這些以色列人當然會想，保羅，你這麼反對人依靠律法，那麼為什麼神還賜下律法，如果律法像你說的一樣一文不值，為什麼神在應許亞伯拉罕之後還要藉著摩西賜下律法？從第三章保羅開始辯論為什麼人得救不是靠律法，而是藉著信耶穌。到了 15節他表示應許不能因為後來頒布的律法而廢去，從 19節開始，保羅開始說明為什麼要有律法，他說，律法是為了過犯加上去的。接下來他就解釋律法的功用。從 21節我們看見，保羅不認為律法和應許是對立的。 

 

1. 顯出我們的罪顯出我們的罪顯出我們的罪顯出我們的罪 –––– 我們需要信心我們需要信心我們需要信心我們需要信心 (21-22)  

21_這樣，律法是與神的應許對立嗎？絕對不是！如果律法的頒佈能使人得生命，義就誠然出於律法了。 22_但聖經把萬物都圈在罪裏，為要使因信耶穌基督而來的應許歸給信的人。  

 這裡說的聖經應該是指著摩西五經，就是聖經的前五本書，又稱為律法書，因為原文有定冠詞。所以這裡的律法和摩西五經是同義詞。基本上也是律法把人圈在罪裏。 

 

 20 節說，神卻是一位，21 節說，應許和律法絕對不是對立的。因為應許和律法都是從神來的，各有
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各的功用，為了同一個目的。但是律法的功用不能直接的讓人得生命，唯有信耶穌基督才能。應許要人信耶穌，容易理解，因為神應許耶穌要來，然後神給了許多的預言，當這些預言一一的應驗在耶穌身上的時候，人們就知道耶穌就是神應許要來得那一個，信耶穌就能得生命。所以應許是正面的將耶穌顯明出來。可是 22節的前半段是甚麼意思？為什麼說聖經把萬物都圈在罪裏，那麼沒有聖經是不是我們就沒有罪？為什麼這樣能讓人信耶穌？ 

 

Esther的例子：Esther昨天去英文堂 BBQ的時候，我們說要帶她去看鴨子，可是她卻在我們準備 David的時候，自己先跑了。然後我們找不到她，後來才發現她和一群陌生人一起在湖邊看魚。我們找到她的時候，她不知道自己錯了，很開心的在看魚，可是我要告訴她，和她解釋，她才知道不是每個陌生人都這麼安全，她不能離開爸爸媽媽的視線，不應該讓爸爸媽媽擔心。在律法給她之前，她已經做錯，可是她不知道自己錯了，要我告訴她以後不可再犯，她才明白。同樣的這就是聖經把萬物都圈在罪裏的意思，從前我們可以做鴕鳥，假裝自己沒有罪，可是現在律法頒布下來，我們沒有藉口說自己沒有罪。 

 你是否曾經在聖經中尋找，希望能夠為你自己的行為辯護，或者是你很會引用聖經，來為你自己的行為辯護，可是我們不能否認，每當我們希望聖經能夠為我們的行為辯解的時候，很多時候我們在曲解聖經上的話，而當我們靜下心來仔細的思想聖經的時候，我們不能否認，我們的很多行為，是神所不喜悅的。聖經的道德標準很高，尤其當耶穌來了以後，重新詮釋了神的律法，心中罵人的就等於殺人犯，心裏有淫念的就等於強姦犯，我們不可否認，聖經將我們都圈在罪中。律法告訴我們，你是一個罪人。 

 例：上個星期我看了一個見證，Christopher Yuan，我很感動，這個星期四希望大家也能一起看。這個弟兄很特別，他以前是同性戀，後來在監獄中神讓他接觸到聖經，他要做一個決定，是做同性戀還是成為基督徒。他找遍了聖經，希望找到支持同性戀的字句，可是他找不到，神的話真的能夠讓人知錯，所以他停止成為同性戀。 

 醉酒的人不會覺得自己喝醉了，驕傲的人也不會覺得自己驕傲。但是你如果把喝醉酒的症狀，或是驕傲的特點一一述說，你會看見這個人是醉酒的，那個人是驕傲的。律法，就是告訴我們，罪的症狀，希伯來書 4 : 12神的道是活潑的，是有功效的，比一切兩刃的劍更鋒利，甚至魂與靈、骨節與骨髓，
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都能刺入、剖開，連心中的思念和主意都能辨明。所以我們知道，我們有罪，我們需要神，只有藉著信才能進入應許。 

 接下來保羅用了兩個例子，更清楚說明律法把罪闡明的更清楚。21-22節律法告訴我們，我有罪了。接下來告訴我們，律法叫人知道罪有甚麼樣的涵義。為什麼律法可以幫助人認識耶穌。  
2.   監禁我們監禁我們監禁我們監禁我們 –––– 我們需要自由我們需要自由我們需要自由我們需要自由 (23) 

_但這「信」還未來以前，我們被看守在律法之下，像被圈住，直到那將來的「信」顯明出來。  

 

23節告訴我們，我們被看守在律法之下。也像是被圈住。一個自由的人，不會想得到自由，但是一個不自由的人，很希望得到自由。律法讓我們知道我們是不自由的，就給了我們一個動力，讓我們渴望得到自由，不想再被罪綁住了。所以律法沒有辦法給你自由，律法沒有直接的效力，但是有間接的效力。 

 上次我去看王志利弟兄的時候，我看了一下環境，澳洲政府已經算是不錯的，還有綠地和休息的地方。七八年前我去的時候，沒有那麼好。我想許多在拘留所的，就是希望能得到自由。但是當一個獄卒看你看的很緊的時候，你連挖地洞都不可能的時候，你會更希望得著自由。所以律法能夠幫助人知道自己是被關的，沒有辦法靠自己得著自由。而且每次想要靠自己的時候，才發現原來還是沒有自由，因為律法會一直提醒你，你已經被罪綑綁了。 

 問：會生氣的舉手。如果有一條法律，說罵人的會受審判的話，我們每個人都犯了法。這就是我們被圈在罪裏的意思。 

 

5 : 21 「你們聽過有對古人說：『不可殺人』；『凡殺人的，必須受審判。』5 : 22 但是我告訴你們：凡向弟兄動怒的，必須受審判；凡罵弟兄是廢物的，必須受議會的審判；凡罵弟兄是白痴的，必須遭受地獄的火。 

 再問：曾經試著不生氣，但是卻還是忍不住生氣的舉手。這就是你被罪綁住了。不單單你是一個罪人，你也沒有辦法脫離罪的綑綁。7 : 18 我也知道，住在我裏面的，就是我肉體之中，沒有善。因為立志
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為善由得我，只是行出來由不得我。7 : 19 我所願意的善，我不去做；我所不願意的惡，我反而去做。 

 律法的功用也類似，當你知道你自己是一個罪人，而且沒有辦法控制自己不犯罪的時候，你就知道你被綁住了。你知道你有多爛嗎？或許當你第N次在神面前為你同一個罪悔改的時候，你會比較明白我在說甚麼。可是當我們知道靠自己沒有辦法的時候，我們要得到自由，只能靠神的應許，相信耶穌能給我們帶來自由，一種新的生命。 

 

3. 教訓我們教訓我們教訓我們教訓我們 –––– 我們需要恩典我們需要恩典我們需要恩典我們需要恩典 (24-25) 

 
24_這樣，律法是我們的啟蒙教師，直到基督來了，好使我們因信稱義。 25_但這「信」既然來到，我們從此就不在啟蒙教師的手下了。 

 

21-23節告訴我們，律法其實很有用，他在我們心裡告訴我們是罪人，也告訴我們沒有辦法不犯罪，所以給我們一個渴求，渴求脫離罪人的標籤，渴求脫離罪的綑綁。24節則告訴我們，律法像是一個嚴厲的老師，不斷的告訴我們，罪的後果。中國人教導，無規矩不成方圓你是否在一個充滿規矩的家庭長大？如果是，你會發現如果觸犯了爸媽設下的規矩，就會被責罰。律法就是這樣，給我們很多的規條，還有觸犯規條的後果，就是面臨神的審判。所以以色列人需要不斷獻祭。所以律法不斷的在訓練以色列人，你有罪，你不能控制自己不犯罪，你逃脫不了神的審判。 

 例：當小孩子做錯事的時候，如果你問她，你知不知道錯，知道。知不知道錯了要懲罰，無言的知道。那現在懲罰好不好，不好。然後會看著你，希望你心軟，希望你給她一個恩典，不要處罰她。 

 律法不是只有條例，還有結果。當我們逃離不了良心的責備的時候，我們也逃不了罪所帶來的後果，所以我們好像小孩子，知道錯又不想認錯，知道有懲罰又希望不被罰，我們希望神的恩典。當人對自己的罪越敏感，對罪所帶來的後果敏感的時候，就能夠感覺到神的救恩何等的大。 

 生氣有沒有後果？有，高血壓，肚子痛，心裡難過，和人的關係緊張，等等。如果你知道你是一個生氣的人，你也沒有辦法控制不生氣，所以要常常忍受生氣帶來的後果，你就會更渴望離開這樣的惡性循環。,律法的功用，就是讓我們知道，我們裏裏外外被罪滲透，無時無刻要受到罪的影響，也要面臨
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這些罪所帶來的審判和懲罰。但就在這個時候，你明白，你需要神。 

 如果你喜歡看武俠小說，你一定聽過一個詞，破而後立。有沒有看過周星馳的電影「功夫」，本來主角周星馳學會了武功之後，遇到了火雲邪神被打成重傷，後來反而因此激發了他的能力，就練成絕世武功如來神掌，後來就輕鬆打敗火雲邪神。這就是破而後立。 

 我覺得應許就像是練成絕世武功的秘笈，告訴你要如何才能成為絕世高手，聖經秘笈就是藉著信耶穌。律法就像是破而後立，當你跌落到谷底才體會秘笈的真正意義。在聖經裡要證明一件是至少要兩個人做見證，耶穌基督同時有律法和應許做見證，所以是雙重見證。律法的最終目的，和應許一樣，要人完全的信靠上帝和耶穌。我很難想像，除了神之外，誰能想出這樣的方法。 

 

結論結論結論結論 保羅讓我們看見舊約的律法是短暫的，為的是讓人知道自己是罪人，渴望得著應許、自由、和恩典。 亞伯拉罕的應許和摩西的律法以不同的方式印證耶穌。 亞伯拉罕的應許 – 將來有你的後裔，藉著他萬國得福，耶穌照著這個應許來了。 摩西的律法 – 律法叫人知罪，叫人渴求應許、渴求自由、渴求恩典 都是神賜的：神藉著亞伯拉罕的應許和摩西的律法指向耶穌。 神藉著亞伯拉罕的應許預表耶穌。 神藉著摩西的律法指向耶穌。 耶穌成就了應許和律法。 

 如果你今天發現你是罪人，你希望得到自由，你希望神憐憫你。 

 我們一起來禱告。 

 。 


